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李书福委员：
出租车改革的关键是打破
牌照的垄断式管理

针对不久前引发社会热议的出租
车改革话题，全国政协委员、吉利集团
董事长李书福认为，尽管各地有不同
探索，但出租车改革的关键是打破牌
照的垄断式管理。

“出租车行业亟待进行体制上的
改革，打破利益固化的‘坚冰’，改革
的方向应是破除垄断，将出租车数量
的配置彻底交还给市场。”李书福提
议，应该直接向符合准入的一线司机
开放出租车经营权，通过充分竞争盘
活市场，只有这样，老百姓才有可能
真正告别“打车难”、“打车贵”现象。

全国两会前夕，一则“男子装瘸乞
讨在京买两套房”的新闻，让社会救助
再次成为大众关注的焦点。这不是假
乞丐买房的新闻第一次见诸报端，在社
会救助亟待社会力量助力的今天，骗局
扼杀了善心善行，很多真正处于困难的
人，反而得不到帮扶。

社会救助制度是 社 会 保 障 的 最

后 一 道 安 全 网 ，这 道 安 全 网 究 竟 该
兜 谁 不 能 兜 谁 ？ 怎 么 把 该 兜 的

“底”兜好？
“对遭重大疾病、意外伤害等原因

导致生活陷入困境、生存都有困难的
人，兜底的‘网’不能漏。但对有劳动能
力的，不应‘兜’底。”全国政协委员、重
庆市检察院副检察长李钺锋认为，社会

救助应该“救急兜底”。
李钺锋委员建议，低保标准应该适

度提高，考虑当地物价、经济发展水平、
财政状况等，至少要能维持最低的生活
水平。

全国政协委员郑惠强则呼吁对处
于低保边缘的家庭引起重视。

“低保边缘家庭不同于低保家庭，

其贫困的主要原因是家庭成员重大
疾病、残疾或遭遇严重自然灾害。应
推 行 低 保 边 缘 家 庭 专 项 救 助 制 度 。
科学分析救助对象的致贫原因和程
度、需要救助时间长短等因素，有针
对性地制定相应的社会救助策略。”
郑惠强说。
新华社记者 余晓洁 熊争艳 荣启涵

■媒体视角

新京报:
打掉“老虎”，净化了两会

打掉了不法的“老虎”，清除了不称
职的委员、代表，既净化了官员队伍，提
高了权力运行的效率，找回了公平正
义，也提高了参政议政的质量，真正让
两会成为代表公共利益的舆论场，而
这，均最终指向形成良好的政风及社会
风气。从这个意义上讲，公众对人大、
政协自身净化的期待，依然反映了对持
久反腐的期待。

京华时报：
期待两会让民众有更多改
革获得感

“两会时间”，议的就是民众关心的
话题，推的就是关键领域的改革措施。
民意冀望之处，往往就是改革的“最后
一公里”之处，代表、委员们所议之事，
也应是与民意交融、符合实际的硬招实
招，因此，两会所议之事，所施之策，也
理应是能够让民众有更多获得感的改
革举措。民众有获得感，改革才有共
识，发展才不虚幻。

纵观我国电影，多少年来一直是
在行政规定下的管理，由政府主导，
甚至一部影片的命运由某位领导喜
恶决定，有的影片已经审查委员会通
过，因涉及某个专业部门或者个别领
导有看法，被横加干涉，甚至采取追
毙形式撤销其发行权利，人治现象无
法根绝。

——全国政协委员、中国电影家
协会副主席王兴东建议加快立法根
治电影审查“以言代法”

当前中国面临大气污染、水污染
及土壤污染防治“三大战役”，相比广
受关注的空气污染，其实水和土壤污

染更值得关注。空气污染因为空气
流通性问题，只要措施得当，治理起
来相对容易。但水污染治理难度比
空气污染治理要难得多，特别是湖泊
污染治理，一般需要几十年甚至上百
年的时间。而土壤污染治理，周期更
长，难度更大。

——全国政协委员、环保部南京
环境科学研究所所长高吉喜

传统艺术要坚守本质的东西，不
能够“转基因”。“转基因”的结果就是
要迎合人，这不是艺术家要做的事
情。假如为了迎合年轻人，所有的戏
剧都改成流行音乐了，那干吗还要

200 个剧种？要一个中国好声音就
可以了。

——全国政协委员、非物质文化
遗产保护专家田青

按照现行的定价收费机制，儿科
医生根本无法养活自己。儿科医生最
辛苦、风险最高、劳动量最大，但收入
最低。一般儿科医生能够找到更好的
地方都调走了，像我们这里别的科室
招收高校毕业生，报考门槛都是硕士
以上，儿科设定在本科都招不到人。

——全国人大代表、遵义医学院
附属医院儿科主任束晓梅呼吁解决
“儿科医生短缺”问题

■微观

@人民日报：
【两会好声音】①傅企平：建议把重

阳节设为法定假日，年轻人该常回家看
看；②姜昆：别让曲艺传承“人去艺亡”；
③吴正宪：只要有利于孩子健康发展，都
可尝试；④潘功胜：互联网金融“子弹不
能乱飞”；⑤李彦宏：政府应为网络挂号
全面开绿灯；⑥南存辉：简政放权要破解

“两个一公里”问题。

@刘丽-丽行公益：
像我们这样的打工群体，在城市里生

活真的很不容易，真的很希望二代农民工
有公平的受教育机会，能看得起病；也希
望通过这次两会，把农民工的心声带到
会上！

■代表委员说

全国人大代表、上海市松江区委
书记盛亚飞建议修改《代表法》相关
内容，以规避少数人大代表利用法律
赋予的人身特别保护权作为其违法
乱纪的“挡箭牌”。

此外，还要有“救济途径”。盛亚
飞建议，在《代表法》中增加一条，“如
报请机关对人大或其常委会作出的
不予许可决定不服时，应赋予其向人
大或其常委会申请复议的权利；若对
该复议结果不服的，可以报请上一级
机关向上级人大常委会提请依法撤销
该不许可决定”。盛亚飞认为，此制度
具有可操作性，并具有宪法基础。

全国政协委员姚明在提案中
根据“上海市高中体育专项化教学
改革试点”的经验，论证了上海的
专项化试点产生的积极效果，认
为“专项体育课”的核心是通过对
某一项目相对深入的了解，培养
学生的兴趣，变被动学习为主动
锻炼。

姚明委员：
呼吁推广专项体育课

盛亚飞代表：
保护权不能成为挡箭牌


